<u>GUERRA EN UCRANIA Y DEFENSA DE EUROPA</u>

Los países europeos se enfrentan por el envío de tropas a Ucrania.

Los países europeos discrepaban ayer sobre el envío de tropas a Ucrania en una reunión de crisis destinada a alcanzar un consenso sobre cómo responder a las conversaciones de paz del presidente estadounidense Donald Trump con Rusia. Mientras los líderes se reunían ayer tarde en París para la cumbre, Alemania, Italia, Polonia y España expresaban su reticencia a enviar fuerzas de paz al país devastado por la guerra, horas después de que Reino Unido ofreciera poner "tropas sobre el terreno". <u>FINANCIAL TIMES</u>; <u>THE WALL STREET JOURNAL</u>; <u>INTERNATIONAL NEW YORK TIMES</u>; <u>LE MONDE</u>; <u>LE FIGARO</u>

Para garantizar la seguridad de Ucrania, los europeos están considerando desplegar un cuerpo de ejército.

El presidente ucraniano, Volodymyr Zelensky, habló de una fuerza de 200.000 soldados occidentales para ofrecer garantías suficientes contra la amenaza rusa, aunque los europeos no podrían proporcionar tanto debido a la falta de ejércitos suficientemente equipados. Por su parte, el primer ministro británico, Keir Starmer, aseguraba, no obstante, estar dispuesto a enviar hombres al terreno "si es necesario". *LE FIGARO*

La frustración de los países europeos que no fueron invitados por el Elíseo a la reunión informal sobre Ucrania

La decepción fue particularmente significativa en la República Checa y Rumania, dos países fuertemente comprometidos con Ucrania, mientras Emmanuel Macron favorecía a los dirigentes de los grandes países de Europa occidental. *LE MONDE*

Macron pide "fuertes garantías de seguridad" para una paz "sólida y duradera".

El presidente francés declaraba esta mañana que una paz "duradera" en Ucrania debe ir acompañada de "garantías de seguridad fuertes y creíbles", después de conversaciones telefónicas con los presidentes Trump y Zelensky. <u>LE FIGARO</u>

EEUU y Rusia inician conversaciones para poner fin a la guerra en Ucrania.

Responsables estadounidenses y rusos han iniciado conversaciones en Riad sobre la guerra en Ucrania, en medio de temores en Kiev y en las capitales europeas de que Donald Trump quiera resolver el conflicto en los términos de Vladimir Putin. El secretario de Estado americano, Marco Rubio, el asesor de seguridad nacional Mike Waltz y Steve Witkoff, enviado especial de Trump a Oriente Medio, han comenzado la reunión con el ministro de exteriores ruso,

Sergei Lavrov, y Yuri Ushakov, asesor de política exterior de Putin. <u>FINANCIAL</u> <u>TIMES</u>

Dividida entre Washington y Bruselas, Giorgia Meloni espera ejercer de mediadora.

La ambivalencia de Giorgia Meloni, atrapada entre su simpatía por Donald Trump y la solidaridad de Italia con Europa, no se ha hecho esperar, aunque la primera ministra italiana ha permanecido en silencio desde que los ataques de Washington a Europa se han vuelto más violentos. Roma cree que Europa debería estar en la mesa de negociaciones sobre Ucrania, pero dice considerar esta reunión un error. *LE FIGARO*

Mientras se reúnen responsables estadounidenses y rusos, las conversaciones irán más allá de Ucrania.

Antes de las conversaciones en Riad, los responsables rusos señalaron que buscarían la "normalización" con EEUU, e incluso plantearon la posibilidad de que las principales compañías petroleras estadounidenses pudieran regresar a Rusia. *INTERNATIONAL NEW YORK TIMES*

Por su parte Zelensky dice que Ucrania no aceptará un acuerdo de paz en las conversaciones de Arabia Saudí.

El presidente ucraniano reiteraba ayer que Ucrania no reconocerá ningún acuerdo de paz alcanzado sin su participación, mientras altos responsables rusos y estadounidenses se preparan para reunirse en Arabia Saudita para mantener conversaciones de alto nivel sobre la guerra en Ucrania. El impulso de Trump por la paz ha colocado a Zelensky en una difícil situación diplomática, ya que el principal patrocinador de su país, EEUU, pretende poner fin a la guerra sin especificar cómo sería un acuerdo para Kiev. <u>THE GUARDIAN</u>; <u>THE WALL STREET JOURNAL</u>

EEUU pretende restablecer los tensos lazos con Rusia.

Los responsables estadounidenses han presentado el acercamiento a Moscú de este martes como un esfuerzo audaz para alejar a Rusia de China, reparar los lazos con un adversario con armas nucleares y detener una guerra que ya ha provocado más de un millón de víctimas. THE WALL STREET JOURNAL

¿Cómo puede terminar esto? Una guía paso a paso para un posible acuerdo con Ucrania.

Artículo de <u>INTERNATIONAL NEW YORK TIMES</u> sobre las expectativas de que las negociaciones en Arabia Saudita puedan poner fin a tres años de lucha, en las que equilibrar la soberanía de Ucrania con la exigencia de Rusia de sus

propias "garantías de seguridad" promete ser la parte más difícil de cualquier negociación; sin embargo, los expertos ven posibles compromisos.

Starmer afirma que la "salvaguarda" estadounidense es vital para disuadir futuros ataques rusos a Ucrania.

Keir Starmer apelaba ayer a Donald Trump a proporcionar una "salvaguarda" estadounidense a una fuerza de mantenimiento de la paz europea en Ucrania, afirmando que es la única forma de disuadir a Rusia de atacar nuevamente al país. El llamamiento del primer ministro británico a Trump se producía después de una cumbre de emergencia en París en la que se escucharon amplios llamamientos de los líderes europeos para un gran aumento del gasto en defensa. *THE GUARDIAN*

"Europa desafía el eje Trump-Putin": lo que dicen los periódicos sobre la cumbre de París sobre Ucrania.

Los titulares de los periódicos europeos estaban dominados este martes por la reunión de emergencia de los líderes en París, tras una semana en la que EEUU dejaba de lado a Europa y Ucrania de las negociaciones de alto el fuego y dejaba claro que no se debe confiar en EEUU para la seguridad de la región. <u>THE GUARDIAN</u>

Las riquezas minerales ucranianas en la mira de Trump.

La oferta de "minerales a cambio de ayuda" que Donald Trump hizo a Ucrania la semana pasada ha puesto de relieve los vastos y raros recursos minerales del país, como yacimientos de litio, titanio y galio, sobre los que Washington quiere derechos como compensación por el apoyo militar que recibió en el pasado. FINANCIAL TIMES

Ursula von der Leyen insta a los Veintisiete a aumentar "significativamente" su gasto en defensa.

La presidenta de la Comisión Europea ha pedido a los europeos que "se apresuren", ya que no están gastando lo suficiente en defensa, mientras la guerra ha causado estragos en sus fronteras desde que Rusia invadió Ucrania hace casi tres años, y EEUU amenaza con reducir su apoyo a la OTAN. Ursula von der Leyen propone que los Estados miembros soliciten un tratamiento presupuestario preferencial para sus gastos militares, lo que les permitiría desviarse de los criterios de Maastricht. Aunque esta idea es relativamente consensuada entre los Veintisiete, otras cuestiones son más espinosas, como la del uso de fondos comunitarios para defensa. *LE MONDE*

El CEO del mayor contratista alemán de defensa afirma que Europa está relegada a la mesa de los niños en las negociaciones de paz en Ucrania.

El director ejecutivo de Rheinmetall, Armin Papperger, señala que Europa ha tenido la culpa de haber sido marginada de las negociaciones del presidente estadounidense Donald Trump para poner fin a la guerra en Ucrania, debido a décadas de inversión insuficiente en defensa. *FINANCIAL TIMES*

Las acciones de defensa europeas suben tras los comentarios de la OTAN sobre el aumento del gasto militar.

Las acciones de defensa europeas están en alza tras los comentarios de los aliados de la Organización del Tratado del Atlántico Norte en la conferencia de seguridad de Munich sobre la necesidad de aumentar significativamente los presupuestos de defensa occidentales para seguir apoyando a Ucrania y disuadir a Rusia de cualquier posible ataque contra el territorio de la OTAN. <u>THE WALL STREET JOURNAL</u>

¿El fin de una era? Alemania en crisis mientras EEUU regaña a su más fiel aliado europeo.

Artículo de <u>FINANCIAL TIMES</u> sobre el mensaje de Washington en la conferencia de seguridad de Múnich, que repercute en la alianza transatlántica. Las duras palabras de Vance fueron solo parte de una semana de ajuste de cuentas para los europeos, que descubrieron el pasado miércoles una llamada de Trump a Vladimir Putin para iniciar negociaciones "inmediatas" sobre un acuerdo para poner fin a la guerra en Ucrania, sin consultarles a ellos ni a Kiev de antemano.

"La verdadera advertencia de Vance a Europa"

Artículo de opinión de <u>FINANCIAL TIMES</u> sobre la necesidad de los europeos de reducir su peligrosa dependencia de un EEUU adversario.

"El mensaje de JD Vance en Múnich"

Artículo de opinión de <u>THE WALL STREET JOURNAL</u> sobre el discurso del vicepresidente estadounidense, que se enfrenta a una clase gobernante que ha abandonado los valores que comparten EEUU y el continente.

"Un mensaje a Europa desde la desunión occidental"

Artículo de opinión de <u>THE WALL STREET JOURNAL</u> sobre las acciones de Trump, que podrían despertar a Europa o destruir la alianza transatlántica.

La opinión de The Guardian sobre JD Vance en Múnich: Europa debe defender sus valores.

Editorial de <u>THE GUARDIAN</u> sobre el discurso del vicepresidente estadounidense del viernes, como otra llamada de atención para los líderes europeos de que, en materia de defensa y en otras áreas, deben trazar su propio rumbo.

"Europa se enfrenta a un desafío histórico"

Editorial de <u>LE MONDE</u> sobre el discurso del vicepresidente estadounidense J.D. Vance en la Conferencia de Munich, que sacudió la relación transatlántica. Los europeos deben reconocer ahora que la seguridad del continente depende sólo de ellos mismos.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-EEUU- JAPÓN

Los marines estadounidenses comienzan a abandonar Japón, con décadas de retraso.

Reportaje de <u>INTERNATIONAL NEW YORK TIMES</u> sobre la base estadounidense en Okinawa, que ha reubicado a 105 marines, mientras el acuerdo para trasladar a un total de 9.000 choca con la amenaza percibida de una China en ascenso.

ORIENTE MEDIO: ISRAEL

Israel permanecerá en lugares estratégicos en Líbano después de la fecha límite para retirarse.

El ejército israelí dijo ayer que mantendría una presencia en cinco lugares estratégicos a lo largo de su frontera con Líbano después de la fecha límite para retirar las tropas como parte de un acuerdo de alto el fuego con Hezboláh, lo que generó el rechazo de Beirut. Israel dijo que necesitaba mantener las posiciones, todas ubicadas en terreno elevado cerca de su frontera con Líbano, para garantizar la seguridad de las comunidades israelíes allí. <u>THE WALL STREET JOURNAL; INTERNATIONAL NEW YORK TIMES; LE FIGARO</u>

Netanyahu se "compromete" con el plan de Trump de apoderarse de Gaza.

Benjamin Netanyahu ha reiterado estar "comprometido" con el plan de Donald Trump para tomar el control y desarrollar la franja de Gaza, en medio de la incertidumbre sobre si Israel enviará una delegación a Catar para discutir la segunda etapa del frágil alto el fuego en la guerra con Hamás. THE GUARDIAN

Asimismo, Netanyahu pretende involucrar a Trump en futuros ataques a instalaciones nucleares iraníes.

El primer ministro israelí ha prometido que, con el apoyo de Donald Trump, su gobierno "terminará el trabajo" de neutralizar la amenaza de Irán, en medio de informaciones estadounidenses de que Israel está considerando ataques aéreos contra instalaciones nucleares iraníes en los próximos meses. <u>THE GUARDIAN</u>

Los activistas apelan a los países productores de aviones de combate F-35 para que dejen de suministrar a Israel.

Más de 200 organizaciones de todo el mundo han pedido a los países implicados en la producción de aviones de combate *F-35* que "detengan de inmediato todas las transferencias de armas a Israel" en medio de los temores de que no hayan logrado evitar que los aviones se utilicen para violar el derecho internacional. La carta era enviada ayer a los ministros de los gobiernos de Australia, Canadá, Dinamarca, Italia, los Países Bajos, Noruega, EEUU y Reino Unido cuando la guerra en Gaza alcanzaba los 500 días. *THE GUARDIAN*

SUR Y CENTRO DE ASIA: AFGANISTÁN

"EEUU ya no puede ignorar la amenaza que surge en Afganistán"

Artículo de opinión de <u>INTERNATIONAL NEW YORK TIMES</u> sobre una interacción directa con los talibanes como la única manera de proteger a los estadounidenses de la amenaza yihadista que vuelve a surgir en Afganistán.

ÁFRICA: SAHEL -SUDÁN

Costa de Marfil y Burkina Faso, de nuevo hermanos enemigos.

Aunque todo separa hoy día al presidente marfileño, aliado de Occidente, y al jefe de la junta burkinesa, nuevo socio de Moscú, ambos líderes tienen muchos intereses comunes, empezando por la lucha contra los grupos yihadistas. <u>LE MONDE</u>

Más de 200 muertos tras ataques paramilitares en Sudán.

Más de 200 civiles, hombres, mujeres y niños, han muerto en los últimos tres días en ataques de paramilitares en dos aldeas del estado del Nilo Blanco, en el sur de Sudán, según afirmaba este martes un grupo de abogados pro democracia. *LE FIGARO*

Guerra en Sudán: la ONU busca 6.000 millones de dólares para ayudar a la población.

La ONU lanzaba ayer un llamamiento para recaudar 6.000 millones de dólares (5.700 millones de euros) para proporcionar ayuda crucial este año al pueblo de Sudán, un país devastado por la guerra civil desde abril de 2023, así como a los



millones de sudaneses que han huido de su país El objetivo es brindar asistencia a casi 26 millones de personas, o bien que se encuentren en Sudán o sean refugiados en países vecinos, mientras "se instala la hambruna". <u>LE MONDE</u>